

STRINGER / REUTERS

## Las ONG en peligro

Desde la Asamblea Nacional
ha surgido una propuesta
en la cual se busca controlar
a las Organizaciones
No Gubernamentales (ONG),
lo que simboliza un atentado
a la poca participación
democrática que existe en el país.
Cabe destacar que muchas
de las ONG que están bajo
el radar oficial, son las más
críticas o han sido objeto
de alguna amenaza por parte
del liderazgo chavista-madurista

os últimos estudios de opinión han determinado que el ciudadano tiene una gran desconfianza institucional, son muy pocas las instituciones en las cuales deposita su confianza. Universidades, empresas privadas, la Iglesia o las organizaciones de la sociedad civil, son algunas de las que reciben un fuerte apoyo por parte de la gente o, en este caso, sienten mayor confianza en ellas.

Desde el Parlamento, el diputado Diosdado Cabello hizo mención a una lista de ONG, que deberían ser investigadas y determinar de dónde sacan sus recursos para funcionar. Del listado de 62 organizaciones mencionadas por Cabello destacan Provea, Más Ciudadanos, el Instituto de Estudios Parlamentarios Fermín Toro, Súmate y Futuro Presente.

Desde la bancada del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), se busca darle una estocada a la labor de muchas organizaciones que trabajan en pro de la defensa de los derechos humanos y del reconocimiento –por parte del Estado– de los abusos cometidos por los funcionarios públicos. Para la oposición que hace vida dentro de la Asamblea Na-

cional es necesaria una investigación más profunda por parte del Estado para determinar cuáles ONG reciben fondos turbios, pero no comparten la promulgación de una ley que puede considerarse una cacería de brujas.

Para la Misión internacional independiente de determinación de los hechos sobre Venezuela de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). existe una amenaza de cierre del espacio cívico con la propuesta de la ley que busca regularizar a las ONG, ya que limitaría su labor y le daría potestad al Estado de suprimir a discreción cualquier organización que no le resulte afín a sus intereses. Por otro lado, para muchos expertos, desde hace tiempo se ha limitado el trabajo de las ONG, sobre todo las que trabajan con derechos humanos ya que, en los últimos años, han sido intimidados, perseguidos y hasta detenidos integrantes de dichas agrupaciones.

Será importante ver cómo se desarrolla dicho debate dentro del Parlamento y si este tema estará presente en las próximas rondas de negociación en México, ya que sería un punto de inflexión entre las posturas que existen en los factores del sector oficial y la oposición.



MATIAS DELACROIX / AP

## TRABAJADORES EN PIE DE LUCHA

Al momento de escribir estas líneas, un trabajador recibe un ingreso mensual de menos de seis dólares, eso sin contar los Bs. 45 del bono alimenticio. Un salario que no alcanza para la subsistencia de nadie.

Desde el año pasado los trabajadores han estado en una constante lucha por lograr obtener un salario acorde a la actual crisis que se vive. Con el arranque del 2023, los gremios y sindicatos en muchas partes del país han estado en protestas y actividades para exigir que el Estado aumente los salarios de todos los trabajadores.

En el sector privado ha surgido la propuesta de llevar el salario mínimo a cincuenta dólares, en un esfuerzo de paliar la crisis y que los venezolanos puedan tener los mínimos ingresos para subsistir. Esta iniciativa sería insuficiente, ya que la canasta alimentaria supera los US \$370.

Se han dado algunas iniciativas tripartitas, promovidas desde la Organización Internacional del Trabajo (OIT), buscando alcanzar un acuerdo en materia salarial que satisfaga a todas las partes involucradas: trabajadores, empresarios y Gobierno; lamentablemente todavía el denominado *Diálogo social*, no ha alcanzado los acuerdos esperados.

Para el Gobierno es un hecho que no habrá un aumento salarial en el corto plazo, ya el propio Nicolás Maduro ha manifestado que los trabajadores deben hacer sacrificios y que los recursos para subir los sueldos, se encuentran represados producto de las sanciones internacionales.

Algo bueno ha quedado de esta lucha por buscar mejores condicio-

nes salariales: la unificación de los sectores políticos y sociales ante un objetivo común.

## UN PROVINCIAL QUE "HUELE A OVEJA"

Con este título, sin ánimos de desconocer la labor de los anteriores provinciales de la Compañía de Jesús en Venezuela, buscamos destacar los antecedentes y la ardua labor de Alfredo Infante, quien desde el 14 de enero se convirtió en el nuevo provincial de los jesuitas en Venezuela.

El padre Infante viene de haber trabajado codo a codo con la comunidad de La Vega (parte alta) en calidad de párroco, acompañándolos en su lucha por mejorar sus condiciones de vida. También estuvo al frente de la Coordinación de Derechos Humanos del Centro Gumilla desarrollando –junto a Provea– la iniciativa Lupa por la vida, la cual ha investigado las presuntas ejecuciones extrajudiciales cometidas por parte de funcionarios policiales.

Durante el acto de toma de posesión, realizado el pasado mes de enero, el padre Infante destacó que Venezuela vive una crisis espiritual, recordándonos la misión que nos corresponde asumir con el país y por el país en adelante: "Nos toca curar heridas profundas, heridas ocasionadas por la violencia policial, por la violencia social, delincuencial, heridas por tantas despedidas migratorias de tantos seres queridos. Son más de 7 millones de venezolanos fuera, personas y familias fracturadas".

Nos unimos en oración para que la labor del padre Alfredo Infante al frente de la Compañía de Jesús en Venezuela sea exitosa y dé buenos frutos, con la bendición de Dios y la compañía de hermanos jesuitas, laicos comprometidos y demás colaboradores que hacen posible la construcción del Reino desde este espacio.

## PRIMARIAS SIN CRONOGRAMA NI FECHA

Las primarias de un sector de la oposición siguen sin fecha, tampoco la Comisión encargada de su organización ha presentado el cronograma correspondiente. Mientras, la lista de aspirantes cambia, algunos entran y otros salen.

Entre los que anunciaron que no participarán en las primarias, destaca Nicmer Evans, quién manifestó que no se medirá con aquellos que se han comportado igual o peor que los funcionarios del gobierno. Evans acusó al G4 (Acción Democrática, Primero Justicia, Un Nuevo Tiempo y Voluntad Popular) de ser responsables del quiebre de Monómeros y la pérdida de millones de dólares de ayuda humanitaria.

Mientras tanto, sin hacer un anuncio oficial, Benjamín Rausseo conocido popularmente como *Er Conde del Guácharo*, designó un representante ante la Comisión de Primarias, lo que de forma fáctica pone sobre la mesa su aspiración a ser candidato presidencial de la oposición.

Todavía queda definir varias aspiraciones de las que ya están sobre la mesa, sobre todo en el G4, ya que algunas de sus organizaciones tienen varios aspirantes. Primero Justicia tiene a Carlos Ocariz, Juan Pablo Guanipa y Henrique Capriles Radonski; Voluntad Popular tiene que decantarse por Leopoldo López y Juan Guaidó.

Otro sector de la oposición ha propuesto buscar un mecanismo diferente para definir un candidato unitario, la iniciativa Pongámonos de acuerdo encabezada por Alianza del Lápiz, Avanzada Progresista, Cambiemos y Unión y Progreso, desea que la decisión de quién enfrente al chavismo-madurismo en el 2024, venga del respaldo de amplios sectores de la sociedad.

El 2023 será un año para definir muchas cosas.